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FECHA: FEBRERO 13 DE 2016 

O C H O     C O L U M N A S / P R I M E R A S     P L A N A S 

 “Miedo en autobús” 

 
“Regulariza SSH a 4 mil empleados” 

 “Rechazan llevar jales a depósito en Epazoyucan” 

 “INDEPENDIENTES POR ALCALDÍAS” 

 
“Dan certeza laboral a 4 mil personas” 

 
“VIGILARÁ STPSH DERECHOS EN CASO DINA” 

 
“Nutrición de infantes es un compromiso común: DIFH” 

 
“Cónsul facilitaba negocios a su hijo” 

 
“Admiten que dólar impacta en precios” 

 “Multitud recibe al Papa” 

 
“Carambola en la Puebla-Orizaba deja 20 muertos” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Independiente-Integra Guillermina asociación de consejeros electorales: En el marco de la segunda asamblea 

general ordinaria de la Asociación de Presidentes y Presidentas de los Institutos y Consejos Electorales de las Entidades 
Federativas, la consejera del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) Guillermina Vázquez Benítez tomó protesta como 

integrante del comité directivo. Ramón Hernández Reyes, quien además de presidir el Instituto Electoral de Michoacán, 

encabeza la asociación, designó a Vázquez Benítez como vicepresidenta de la quinta circunscripción, la cual preside Felicitas 
Valladares Anguiano, titular del organismo de Colima. Entre las actividades de la asamblea que se llevó a cabo en Toluca, la 

asociación y el Instituto Nacional Electoral (INE) sostuvieron diálogo sobre el trabajo conjunto en la organización de las 
elecciones locales de este año. Se destacó la importancia de una comunicación fluida, la suma de esfuerzos, el respeto de 

lineamientos sin menoscabo de la autonomía de los órganos estatales, el fortalecimiento de buenas prácticas y la garantía de 

elecciones de calidad. Prerrogativas, organización electoral, capacitación y educación cívica fueron temas abordados en la 
reunión. (Redacción, página 02) 

El Independiente-Definirán financiamiento público: Tras definir el número de aspirantes a candidatos independientes, 
y luego que logren recabar las firmas de respaldo ciudadano, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) podrá establecer el 

financiamiento público que recibirá cada uno de ellos. Si los candidatos independientes a presidentes municipales tendrán 

bolsa de 738 mil 140 pesos, los 22 aspirantes que hasta el momento han entregado su manifestación de intención recibirían 
como financiamiento público 33 mil pesos para campaña. Tal monto que recibiría cada aspirante disminuirá ya que en los tres 

días previos a que culmine el plazo para entregar documentos, es seguro que habrá más interesados. Para la distribución de 
las prerrogativas a que tienen derecho las y los aspirantes en su conjunto serán considerados como partido político de nuevo 

registro, de acuerdo con el código electoral. Tal monto que correspondería a un partido de nuevo registro será distribuido 

entre los candidatos independientes: 33.3 por ciento de manera igualitaria entre todos los aspirantes al cargo de gobernador, 
33.3 igualitariamente en todas las fórmulas a diputados locales, y el mismo porcentaje en las planillas a integrar los 

ayuntamientos. Además, a diferencia de las diputaciones locales, las candidaturas independientes a alcaldes tuvieron mayor 
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respuesta de los ciudadanos. “Recordemos que es diferente la efervescencia que hay entre una elección y otra, sobre todo en 
los ayuntamientos por el acercamiento con la población, con el propio candidato”, dijo Jerónimo Castillo Rodríguez, secretario 

ejecutivo del IEE. (Víctor Valera, página 03) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Criterio-“Escabroso” decidir sobre un solo perfil, dice Ramón Flores: La utilización de un triple mecanismo para elegir 
al candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la gubernatura, permitirá la mejor elección “porque decidir 

sobre un solo perfil siempre resulta escabroso”, consideró Ramón Flores Reyes, dirigente estatal del sol azteca. El grado de 
madurez alcanzado por los precandidatos con registro, José Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza Chávez, queda mostrado 

al sostener una lucha sin ataques personales y sí con un alto contenido de propuesta social, dijo. El lunes próximo, indicó, se 

realizará el debate en el cual ambos discutirán sobre temas comunes de interés general, dando paso a las necesidades de los 
hidalguenses, quienes ya no se sienten a gusto con la forma en que son llevadas las riendas del gobierno estatal. Los 

precandidatos, dijo Flores Reyes, llegan en buena forma mostrando que ya dentro del PRD se avanza con un alto grado de 
madurez en donde finalmente todas las expresiones focalizaron al enemigo fuera de las filas del sol azteca. “En mucho 

tiempo, tal vez por vez primera, las fuerzas internas del PRD han logrado prepararse para una contienda electoral sin pleitos, 
unidos y sólo con el objetivo de alcanzar triunfos en las urnas”, expresó. El líder perredista planteó que esta confrontación 

que sostiene Guadarrama Márquez e Isidro Pedraza ha tenido la suficiente altura que ha levantado expectativas no 

únicamente entre los simpatizantes del partido, sino también hacia la sociedad civil que busca alternativas. Las decisiones 
unilaterales, al elegir un candidato, “generalmente ni representan el interés popular ni tienen el atractivo que la gente busca 

en un gobernante”, por ello, informó que se optó por esas tres opciones. El debate se realizará el lunes próximo para luego 
dar paso a una encuesta que realizarán distintas casas para evitar cualquier proclividad involuntaria, y luego, los delegados 

afirmarán mediante el voto su simpatía por quien llevará la estafeta del sol azteca en las elecciones del 5 de junio.  

Para el dirigente partidista, el PRD llega en buena forma para competir por la gubernatura que durante más de ochenta años 
ha mantenido de forma invariable el Revolucionario Institucional. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Designará Morena a regidores y síndicos: El partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) estará 
llevando a cabo, los próximos 4 y 5 de marzo, el proceso de insaculación de quienes integrarán las planillas de regidores y 

síndicos para la elección de ayuntamientos del próximo 5 de junio. De acuerdo con el activista de Morena Héctor Legorreta 

una vez que culminó el proceso de registro de los candidatos a presidentes municipales que se dio a finales de enero y del 
cual están por definirse las candidaturas, se dará “este proceso de insaculación de las regidurías”.  “Éstas serán el 4 y 5 de 

marzo, se van a hacer mediante asambleas en los lugares que ya están preestablecidos para la celebración de éstas”, 
explicó.  Legorreta precisó que los listados de los regidores que integrarán las planillas de candidatos a las presidencias 

municipales dependerán de múltiples factores, entre ellos, la equidad de género y el número de regidores que integren cada 

municipio.  “Depende del número de regidores que haya por municipio, pero también de cuidar la cuestión de paridad de 
género, entre otros factores”, abundó.  De la asignación de las propuestas a regidores, explicó que “si una planilla es 

encabezada por un hombre, entonces el candidato a síndico será mujer, y así consecutivamente”. (Emmanuel Rincón, 
página 04) 

Crónica-Irán aspirantes a la escuelita: PRI: Inicia la fase previa para aplicar exámenes de conocimientos a los 12 

aspirantes a precandidatos por una diputación local, esta etapa la realizará el Instituto de Capacitación y Desarrollo Político 
(Icadep) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en caso de aprobar las pruebas, estos perfiles podrán presentar el 

resto de la documentación para su registro oficial. Una vez inscritos los 12 perfiles “tricolores” a diputaciones de mayoría 
relativa, del 12 al 14 de febrero aplicarán los exámenes los aspirantes por el método de Convención de Delegados, mientras 

que para los contendientes relativos al mecanismo de Postulación de Candidatos, entre el 14 al 16 del mismo mes. 

En esos diagnósticos, los suspirantes demostrarán su conocimiento sobre los procesos legislativos, la Constitución Política del 
Estado y del país, así como aspectos generales para fungir como legisladores. Todo ello con base en el acuerdo del Consejo 

Político Nacional del PRI, en noviembre del año pasado, que estableció que en todos los distritos locales uninominales de las 
entidades donde celebrarán comicios este año, se aprobará la implementación de una fase previa en su modalidad de 

exámenes de conocimiento, habilidades y aptitudes para ejercer el cargo de diputados locales. De acuerdo con el secretario 

técnico del Consejo Político, Gonzalo Badillo Ortiz, una vez que aprueben las pruebas, aquellos tricolores aptos acudirán a su 
inscripción con su plan de trabajo y presentarán los apoyos correspondientes emanados de sectores, organizaciones y 

consejeros. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
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Crónica-Rechazan alianza con los amarillos: Descartaron presidentes municipales, síndicos, regidores e integrantes de la 
Comisión Ejecutiva del Partido del Trabajo (PT) la alianza firmada con el Partido de la Revolución Democrática (PRD), informó 

el dirigente estatal Mariano Torres. Puntualizó que los actores y militantes de este instituto político no fueron tomados en 

cuenta, ni solicitaron su opinión para establecer la alianza con los perredistas en Hidalgo. “Los dirigentes estatales de este 
instituto político no han sido expulsados, por el contrario mantienen el trabajo en los 84 municipios del estado con las 

estructuras partidistas”. Además, planteó, exigirán al Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PT la destitución del comisionado 
político nacional Arturo Aparicio ya que sólo busca beneficios personales y no de partido. Al interior del partido hay hombres y 

mujeres que consideran tener el perfil para las candidaturas a los ayuntamientos y diputados locales: no se apoya la coalición 
en Hidalgo. Mariano Torres afirmó que si no hay un pronunciamiento o respuesta favorable por parte de la dirigencia 

nacional, tomarán otras acciones. La propuesta es sumar e integrar el movimiento político en el estado para promover 

candidatos a la diputación local, presidentes municipales y apoyar a determinado precandidato a la gubernatura del estado. 
(Alberto Quintana, página 09) 

El Independiente-Niega líder priista parentesco con mujer exhibida en redes sociales: El dirigente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) Alberto Meléndez Apodaca negó parentesco con la mujer exhibida en un video en 
redes sociales. El jueves fue difundido un video donde una mujer trata de manera déspota y burlona a un policía municipal de 

Pachuca quien la detuvo por cometer una infracción, sin embargo, diversos medios de comunicación afirmaron que se trataba 
de la cuñada del líder priista en la entidad. Ayer Meléndez Apodaca a través de su cuenta de Facebook aclaró no tener 

parentesco con la mujer exhibida. “Con relación a la nota periodística y el video que circula en redes sociales, quiero 
informarles que no tengo ningún parentesco con la persona señalada”, escribió. “Creo que cada individuo es responsable de 

sus propias acciones y procuro inculcar los valores de respeto e igualdad en mi familia, así como en mis colaboradores y 

compañeros de trabajo.” En el video la mujer agrede verbalmente al uniformado a quien califica de “misógino (sic)”, y le 
pregunta que si su madre “no le dio chichi (sic)”. “Se va usted a la chingada (sic)”, remata la mujer, quien hace alarde de 

tener influencias, dice que por “órdenes superiores” no la pueden detener y se da a la fuga. (José Manuel Martínez, 
página 04) 

El Sol de Hidalgo-EL PRI ESTÁ bien POSICIONADO: Benito Olvera Muñoz echó el carácter por delante y después de 4 

años y 3 días renunció a su encargo de Secretario Municipal en el Ayuntamiento de Acatlán. El alcalde, Genaro Antonio 
González, hoy su ex jefe, por años su amigo cercano le estrechó la mano y le deslizó: "Suerte, Benito, apareció mucho la 

forma en que trabajamos". A sus 47 años, Olvera Muñoz reafirmó así su pretensión "Aspiro a ser candidato priista a la 
Presidencia Municipal. Me avalan el apoyo de la gente y mi proyecto de ser luchador incansable por el desarrollo de mi tierra". 

Sus cartas, que ya aparecen en la mesa política, no le impiden anticipar: "Si no se concretara este proyecto, me sumaré al 

que mi partido nomine. Nos integraremos sin vacilaciones". A los 19 años fue parte del Frente Juvenil Revolucionario. "Es 
grato recordar nuestro inicio. Jóvenes, impetuosos, hacíamos de todo, 'la talacha', como se le llama. Igualmente nos tocó 

participar en la defensa del voto priista, representante en la Comisión Municipal Electoral, entre otros". Explica que su 
propósito lo hizo del conocimiento de Ricardo Crespo, cuando era dirigente del Tricolor. "Espero únicamente tener la 

oportunidad de hablarlo ahora con Alberto Meléndez, quien encabeza al partido en Hidalgo; ya le adelanté con la secretaria 

general, Hemilse Miranda". En Acatlán, dice, se conoce que son 4 mujeres y 4 hombres quienes esperan que el PRI los 
postule. Y agrega Benito Olvera, licenciado en Derecho por el ICSO, de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 

(UAEH), "Ya nos hemos reunido los varones y hubo coincidencia: se trata de que gane el PRI; nuestras compañeras, todas 
muy respetables y con merecimientos, estamos cierto de que actuarían en la misma forma". En Acatlán son 50 las 

comunidades y 16 ejidos. "El PRI está bien posicionado. La administración municipal ha entregado resultados y ha cumplido a 

satisfacción, aunque no debe olvidarse que no hay recurso que alcance. Limitaciones económicas son siempre un obstáculo". 
Para obras, dentro del techo financiero" solo se cuenta con un 24% del presupuesto" Años atrás, el PAN logró tres triunfos 

consecutivos por la alcaldía. "Lo digo con respeto por la oposición, esta vez, el 5 de junio, será diferente". Olvera Muñoz 
estudió primaria en Acatlán, secundaria y preparatoria en Tulancingo y profesional en el ICSO, en Pachuca. Litigó durante 20 

años, especializado en asuntos agrarios y en Derecho Civil. Sus maestros no los olvida, entre otros: Juan Manuel Sepúlveda 
Fayad, Marta Gaona, Roberto Rodríguez Pérez, Francisco Murillo Butrón, Leonardo Ramírez. "Gente talentosa que será uno de 

mis modelos a seguir si llego a encabezar el Ayuntamiento". (Redacción, Ojo: Política) 
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El Sol de Hidalgo-Guadarrama: PROPUESTAS más QUE protestas: "Somos un movimiento que no se queda en la 
protesta. Aspiramos a gobernar para convertir en realidad nuestras propuestas", aseveró José Guadarrama Márquez, 

precandidato de la coalición Llegó la Hora, integrada por el PRD y PT. Ante simpatizantes, aseguró: "Representamos un 

cambio verdadero y posible, pero sólo podemos lograrlo con la alternancia". Hizo el llamado a los militantes perredistas a 
sumarse al movimiento que busca acabar con la "larga y oscura noche en Hidalgo". Al sostener reunión con bases perredistas 

de diversos municipios, el aspirante les pidió sumarse al movimiento y no quedarse como simples espectadores.  Reiteró la 
invitación para formar parte del movimiento que dé el primer paso rumbo a la alternancia, el cual, por primera vez, pase la 

factura. "Se han acostumbrado a que no pasa nada", indicó Guadarrama Márquez. Recordó que en Hidalgo 54 de cada 100 
vive en pobreza y pobreza extrema. Aseguró que la alternancia es la única respuesta para terminar con toda la pobreza y 

marginación, "para que se viva un proyecto diferente". Para ello, dijo, se requiere "atreverse a formar parte del cambio y ser 

los motores que lo impulsen". "Un estado que ofrezca condiciones de empleo, salud, seguridad a sus habitantes es posible, 
qué nadie les diga lo contrario", concluyó el político hidalguense. (Redacción, Ojo: Política) 

El Sol de Hidalgo-PES ANALIZA si PARTICIPA en ELECCIÓN de GOBERNADOR: La dirigencia nacional del Partido 

Encuentro Social (PES) definirá si en Hidalgo postula o no candidato a la gubernatura, dio a conocer el dirigente estatal del 
organismo político, Natividad Castrejón, quien de paso se descartó como candidato a gobernador, de legislador local o alcalde 

de Pachuca, aunque estar en la lista de diputados plurnimonales, dijo, sí sería conveniente. Entrevistado vía telefónica, debido 
a que se encontraba en la Ciudad de México en Reunión de Comité, Natividad Castrejón explicó que hay dos posturas a 

debate: registrar candidato y arropar con él al resto de los postulados al Congreso Local y ayuntamientos, o encauzar 
esfuerzos y solo presentar candidatos a diputados y ayuntamientos. "Entonces no llegamos a una conclusión, por ello, en una 

semana, el Comité Nacional lo analizará y tomará una decisión", explicó, comentando que él planteó pros y contras de ambas 

posturas, aunque en lo personal consideró que el PES sí debe registrar candidato a la elección de gobernador en Hidalgo. 
"Pero mi trabajo, en este caso, es presentar ambas alternativas a fin de hacer una análisis y tomar una decisión entre los 

miembros del Comité", agregó, precisando que al no participar en la elección por la gubernatura, tampoco recibirían las 
prerrogativas que por actividad electoral correspondientes. "Es una cantidad infinitamente pequeña, aproximadamente 600 

mil pesos para la de gobernador y entonces otro de los análisis es qué se hace con ese dinero, porque es muy poco para 

siquiera intentar un recorrido por todo el estado, y en ese debate estamos", añadió el entrevistado. ¿Y PARA DIPUTADO O 
ALCALDE DE PACHUCA? A Natividad Castrejón se le planteó si será postulado a diputado local o a la alcaldía de Pachuca.. 

"No, la verdad es que prefiero acompañar a las compañeras y compañeros de los diferentes municipios desde la presidencia 
del partido. Ahí sí me descarto totalmente... Una diputación tampoco está en mi radar... Una suplencia tampoco lo creo", 

replicó. -¿Una diputación pluri? "Eso sí sería conveniente para mí. Creo que he trabajado para ello, pero también hay muchos 
factores por revisar; sería una buena noticia, pero depende de la dirigencia nacional y de los grupos políticos del estado", 

dijo, previendo que si debe cederla a algún grupo con fuerza que incorpore el partido, "no tengo problema para hacerme a un 

lado". Por último, adelantó que el PES postularía candidatos en 18 distritos electorales locales y al menos en 70 municipios, 
incluyendo la capital y demás ciudades importantes de Hidalgo. (Redacción, Ojo: Política) 

C A N D I D A T U R A S     I N D E P E N D I E N T E S 
El Independiente-Suman 22 aspirantes a candidatos independientes: A tres días de que venza el plazo para 

presentar escrito de intención ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), van 22 ciudadanos que buscan ser 
candidatos independientes a presidentes municipales Durante el transcurso de ayer acudieron Guadalupe Santiago Aguilar por 

Tezontepec de Aldama; Fidencio Martínez, Xochiatipan; Marco Olvera Jiménez, San Agustín Tlaxiaca; Mario Jarillo Hernández, 
Agua Blanca; y Heblen Ángeles, Santiago de Anaya Tulancingo es el municipio que despertó mayor interés entre los 

aspirantes, luego que cuatro entregaron manifestación de intención: Enrique Pacheco López, Alejandro Ahued Sarquis, Andrés 

Ocádiz Ibarra y José Pereztagle Angulo El próximo lunes al filo de la media noche el consejo general del IEE aprobará las 
solicitudes de intención para que después los aspirantes recopilen las firmas del 3 por ciento del listado nominal en los 

municipios donde desean competir Tras entregar sus documentos, Marco Olvera Jiménez, de profesión periodista, acusó 
retraso de 50 años en San Agustín Tlaxiaca pese a la cercanía con la capital del estado. Va por 560 rúbricas de ciudadanos. 

El ingeniero forestal Mario Jarillo Hernández va por la presidencia municipal de Agua Blanca, “respeto a los partidos, pero hay 
una forma distinta de hacer política”, declaró en las oficinas del instituto. (Víctor Valera, página 039 

Milenio-Son ya 22 ciudadanos independientes en busca de una alcaldía: (Janet Barragán, página 13) 

Crónica-Figuran ya 22 ciudadanos que aspiran por vía independiente: (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
Plaza Juárez-Más de 20 independientes aspiran a alcaldías: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A) 

Síntesis-22 ciudadanos buscan competir por cargo público: (Susana Jiménez, página 04) 
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I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Crónica-Más de 36 mil  jóvenes podrán votar: Son más de 36 mil jóvenes hidalguenses que tienen los 18 años 
cumplidos o alcanzarán esa edad antes del 5 de junio los que tramitaron su credencial para votar desde septiembre dl 2015 y 

podrán ejercer su derecho a sufragar en las elecciones locales concurrentes, informó el Registro Federal Electoral (RFE). En 
total, 36 mil 507 hidalguenses tramitaron su credencial para votar, del 2014 a enero del 2015 De acuerdo con los datos 

referentes a ciudadanos que cumplieron 18 años entre 1 de septiembre del 2014 al 7 de junio del 2015, 842 mil 644 jóvenes 

de todo el país formaron parte del padrón electoral, específicamente de Hidalgo, son 18 mil 466. Para ese mismo periodo, 
cumplieron 17 años, 9 mil 591 hidalguenses, mientras que la cifra estatal de jóvenes con 18 era de 8 mil 875. Derivado del 

último corte que realizó el organismo del Instituto Nacional Electoral (INE) los jóvenes que cumplen 18 años, entre el 16 de 
enero al 5 de junio del 2016 y solicitaron su inscripción del 17 de noviembre del 2015 al 15 de enero del 2016, son mil 836. 

En tanto, los jóvenes que realizaron un trámite de inscripción entre el 1 de septiembre de 2015 al 15 de enero de 2015, el 

total es de 16 mil 205 micas. Cabe señalar que la cifra puede incrementar debido a que falta cuantificar los trámites 
efectuados antes del 1 de marzo, fecha donde vence el plazo para recoger credenciales. (Rosa Gabriela Porter, página 

09) 

El Independiente-Se inconforma Moreno otra vez ante sala superior: Porfirio Moreno, quien busca la candidatura 

independiente a gobernador, impugnó la sentencia del Tribunal Electoral de Hidalgo que desestimó su queja contra el 3 por 

ciento de firmas del listado nominal necesarias para que pueda participar en la contienda. De esta forma lo informó el 
presidente magistrado del tribunal Manuel Alberto Cruz, quien agregó que el documento de inconformidad fue presentado a la 

sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Al señalar que fue presentada de forma extemporánea, 
el tribunal electoral local desechó la impugnación de Porfirio Moreno, que pide reducir el porcentaje de firmas ciudadanas 

para participar en la contienda de gobernador. El magistrado electoral Raciel García Ramírez aseguró que el recurso fue 

presentado ocho días después de vencido el plazo legal. Porfirio Moreno fue notificado el 30 de diciembre sobre el contenido 
de las bases, por lo cual el plazo para manifestar su inconformidad en contra de dicho convenio corrió un día después y 

concluyó el 3 de enero, pero fue hasta el 11 del mismo mes cuando compareció ante el Tribunal Electoral. 
Luego de ingresar el recurso de impugnación al TEEH, solicitó la facultad de atracción del tribunal federal, autoridad que 

analizó el expediente y determinó que no reunía los requisitos suficientes para que ellos conocieran el asunto, por lo que 
turnó nuevamente a este órgano jurisdiccional para su resolución. (Víctor Valera, página 02) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Somos aliados de empresas FOR: Al acudir al acto de toma de protesta de la mesa directiva de la Cámara 

Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), de Tizayuca, el gobernador Francisco Olvera Ruiz reiteró que su 
administración es una aliada permanente de los inversionistas. El mandatario reconoció en la figura de Rodrigo Alpizar a un 

activo defensor de las y los industriales, “que se convirtió en una voz activa de la Canacintra en el país”. En cuanto a la 

dirigencia saliente de este organismo en Tizayuca, calificó a su presidente, Guillermo Torres, como un incansable gestor y un 
aliado de los industriales de esta región de la entidad. Además, dijo que uno de los grandes retos con los que se enfrentan los 

gobernantes actualmente en México, es la generación de empleos, por lo que se fijó la meta, en primera instancia, de 
preservar las fuentes de empleo que ya existían en toda la entidad. “Nos pusimos a revisar a dónde estaban las empresas y 

las industrias, para comenzar a mantener una importante relación con los inversionistas, y con ello conocer sus necesidades 
para estimularlos en su crecimiento”, mencionó. Al acto acudieron Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de Canacintra nacional; 

José Pablo Maauad Pontón, secretario de Desarrollo Económico del estado; además del edil anfitrión, Juan Núñez Perea. 

En su oportunidad, Alpízar destacó la sensibilidad del gobernador y le agradeció por dedicarles tiempo de calidad a los 
empresarios e industriales de Hidalgo. “Hemos tenido muy buenos años de trabajo y armonía con las autoridades 

hidalguenses, y también por el sentido humano de las y los hidalguenses”, refirió. (Redacción, página 07) 
El Sol de Hidalgo-En Hidalgo somos aliados de las empresas: Olvera: (Redacción, primera plana) 
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P L A N O     M U N I C I P A L 
Milenio-Exhortan al municipio a socializar proyecto del Centro Cultural El Reloj: Luego de que el Instituto Nacional 

de Bellas Artes (INBA) y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) pidieran al municipio de Pachuca socializar el 
proyecto del Centro Cultural El Reloj en Plaza Independencia, el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, 

aceptó que a mes y medio de concluir la obra, ésta sigue sin conocerse a fondo por los pachuqueños. "Se trata de dar más 

información del proyecto, pero eso será en el momento en que tengamos más de parte de Fonatur Constructora", aseveró, al 
mencionar que este jueves los responsables municipales de esta obra se reunieron con representantes de Fonatur, con el fin 

de dar a conocer el proyecto a la población en próximos días. El munícipe indicó que se han revisado los avances "pero nos 
faltan los renders finales para que la gente sepa cómo va a quedar finalmente, que es lo que le interesa. Realmente la gente 

no se meterá a cuestiones técnicas ni estructurales, sino más ver cómo va a quedar". "Todavía falta afinar algunos detalles 

con Fonatur, que es la que está ejecutando; en el momento que tengamos más elementos, habrá de socializarse. Es socializar 
pero quien aprueba es el INBA y el INAH y ello está sujeto a modificaciones en función de lo que se escuche, ni nosotros; ahí 

las mismas instituciones dicen qué planta hay que usar, qué árbol hay que plantar, qué piso hay que usar, qué iluminación 
hay que instalar". Cuestionado sobre la solicitud que hizo el ayuntamiento a la Coordinación Nacional de Monumentos del 

Instituto Nacional de Antropología (INAH) y al INBA para hacer nuevas modificaciones al proyecto de la segunda etapa de 

remodelación de la plaza, refirió que "realmente son dos puntos mínimos, por seguridad de unos escalones que se está 
planteando ponerle un talúd de pasto, pero queremos informar todo para no tener problemas posteriores. No le veo ningún 

problema". Sin embargo, el delegado en Hidalgo del INAH, Juan José Arias Orozco, informó previamente que dicha 
"sugerencia de cambios" tiene que ver con uso de materiales, guarniciones, ubicación de áreas verdes, un barandal 

transparente para res-guardar el área donde habrá una plataforma elevada, el ingreso a los estacionamientos y el color del 
pavimento. Aún con el desconocimiento ciudadano y los cambios surgidos al proyecto aprobado entre octubre y noviembre 

pasados, el alcalde afirmó que la obra continúa y estará terminada a finales de marzo. "El piso ya se está colocando, está 

previamente impermeabilizado toda la plaza; se cambió toda la plancha, el estacionamiento ya está renovado, se está 
rehabilitando el centro cultural y equipando y se proyecta que a finales de marzo podamos mostrarlo y entregarlo ya a la 

sociedad de Pachuca", informó. (Fannia Cadena, página 08) 
Síntesis-Falta afinar detalles de plaza para informar a la población: (Edgar Chávez, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Crónica-En la Mira… 

 
Búsqueda de credibilidad 

 
El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo se encuentra inmerso en una por demás interesante labor encaminada a su 

fortalecimiento, con miras a los comicios del próximo 5 de junio, en los que estarán en juego la gubernatura, 30 diputaciones 

locales y 84 presidencias municipales. Y es que la presidenta consejera de dicho organismo, Guillermina Vázquez Benítez, 
consciente de las limitaciones que enfrentó desde su llegada a esta institución y las cuales, incluso, le causaron serios 

problemas con diversas instancias tanto gubernamentales como partidistas, ahora trabaja para alcanzar los niveles de 
credibilidad que se requieren para sacar adelante estas elecciones que, por sus inéditas características, tienen ya una 

connotación de históricas en la entidad. Para el efecto, la titular del IEE ha tratado de imbuirles a todos sus colaboradores la 

idea de que, de su trabajo, dependerá en gran medida no sólo dar certidumbre a la ciudadanía de que sus autoridades 
electorales velarán porque este proceso se desarrolle bajo los principios rectores de legalidad, imparcialidad, objetividad y 

equidad, sino que además legitimará a quienes resulten ganadores de esta contienda. Mientras tanto, el mismo Instituto 
Estatal Electoral informó que a la fecha son ya 16 los ciudadanos que han manifestado la intención de participar como 

candidatos independientes a presidencias municipales, de los cuales sólo hay una mujer. Los aspirantes que acudieron a 
presentar su documentación, son: Javier Téllez Mendoza, por San Salvador; Néstor Mejía Neri, en Acaxochitlán; Fortunato 

González Islas, que busca la constancia en Huejutla, Armando Salomón Camargo, originario de Actopan; Noldyn Torres 

Martínez, por Jacala de Ledezma; Ángel Cristian Solís Soto, originario de Agua Blanca. Asimismo, Magno Montaño Hernández, 
por Calnali; Rufino Montiel Escudero, que pretende la candidatura en Atlapexco; Lucina María Concepción Antúnez Soto, por 

Acatlán; Víctor Augusto Sánchez Delgado, de Epazoyucan; son dos aspirantes por Apan: Héctor Herrera Ocampo y Teófilo 
Alvarado Rodríguez. Finalmente, cuatro aspirantes para Tulancingo: Alejandro Ahued Sarquís, Enrique Pacheco López, Andrés 

Gildardo Ocádiz Ibarra y José Alfonso Pérez Tagle Angulo. Cabe recordar que el plazo vence el próximo 15 de febrero, por lo 

que en caso de que el Consejo General del IEE avale las solicitudes, a partir del día siguiente en que se obtenga la calidad de 



 

8 de 14 

88  

aspirante, los interesados deberán realizar actos encaminados a recabar el porcentaje de apoyo ciudadano requerido por el 
Código Electoral del Estado. La recopilación de firmas será del 16 de febrero al 16 de marzo, lapso en el que habrá de 

integrarse cuando menos la cédula de respaldo equivalente al 3 por ciento de la lista nominal de electores. BLANCO SEGURO: 
José Guadarrama saca la casta cuando le preguntan si está preparado para debatir con Isidro Pedraza y dice que desde hace 

más de 40 años. Estos años le han permitido conocer perfectamente el estado y su problemática. Ramón Flores presidente 

del Comité Estatal del PRD dará a conocer la fecha de ese debate pero que todo lo demás es el Comité Ejecutivo Nacional el 
que tiene la última palabra. A partir de Abril arrancará la campaña oficialmente y estén ustedes preparados para la cantidad 

de spots que saldrán al aire. El gobernador Jaime Rodríguez "El Bronco" fue exhibido por los medios de comunicación de la 
falta de capacidad para resolver los problemas que se le presentan como el recién motín en el penal de Topo Chico y los 

partidos políticos aprovecharon esto para cobrarle facturas pendientes apoyados por Televisa y la mayoría de los medios de 

comunicación locales y nacionales. Fernando Elizondo se vio como consejero del gobernador muy rebasado pues los dos se 
quedaron pasmados sin poder articular palabra durante 9 horas.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

 
¿Animarán la contienda los candidatos independientes? 

El próximo lunes vence el plazo para la presentación de aquellos ciudadanos in partido que tengan la intención de ser 
candidatos a un cargo de elección popular por la vía de las candidaturas ciudadanas o independientes; por lo pronto 17 

hidalguenses han manifestado su pretensión de aspirar a la alcaldía de su municipio y en el caso de Tulancingo hay cuatro 

aspirantes. Para candidato a gobernador, el ciudadano Porfirio Moreno Jiménez, ha manifestado por segunda ocasión su 
pretensión de lograr ese propósito, aunque ha apelado la determinación de presentar las firmas del tres por ciento de los 

ciudadanos en el listado nominal, que avalen su aspiración. Inconforme con esta parte de la ley electoral, ha apelado ante las 
instancias correspondientes, en demanda de que se reduzca el porcentaje y en ese trámite está atorado su proyecto de 

convertirse en el primer ciudadano hidalguense que logra ser candidato independiente al gobierno de Hidalgo. El Instituto 
Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), sesionará el lunes a las 23:45 horas, en espera de que aquellos ciudadanos que ya 

manifestaron su intención y otros que tengan la misma pretensión, cubran los requisitos de ley para poder participar en los 

comicios del próximo 5 de junio, cuando se renovarán el poder ejecutivo, el legislativo y los 84 ayuntamientos. Por lo pronto, 
este sábado el propio Porfirio Moreno ha convocado a una conferencia de prensa, con otros aspirantes y con integrantes de la 

Red Nacional de Independientes, para plantear sus inquietudes, que en el caso de aspirante a candidato a gobernador, se 
centra en la demanda de que se reduzca el porcentaje de firmas que debe aportar cada aspirante según sea el caso. Sin 

embargo, su participación deja la duda sobre si animará la contienda y moverá a la conciencia ciudadana, que históricamente 

se ha acostumbrado a votar por candidatos promovidos por los partidos políticos y no ciudadanos independientes. Es una 
incógnita que se despejará a partir del primero de abril.  

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que El gobernador Francisco Olvera Ruiz se reunió ayer con empresarios industriales por la toma de protesta de la mesa 

directiva Canacintra en Tizayuca, quienes se mostraron a favor de impulsar a Hidalgo como el nuevo polo industrial en la 
zona Centro del país.Coincidieron además en que el trabajo conjunto es la única manera de mantener a la industria con 

avances y al mismo tiempo generar empleo y desarrollo en la entidad.  

  
:Que En Molango Esteban Ruiz suena para competir por la candidatura para la presidencia municipal por parte 

del Partido de la Revolución Democrática.Dicen que va con el respaldo de organizaciones campesinas y por esta razón 
se negocia con la dirigencia del sol azteca que sea él quien encabece la candidatura para dar pelea en las urnas contra los 

demás aspirantes, así que poco a poco crece la lista de aspirantes a las presidencias municipales de Hidalgo.  

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 

Alejandro Straffon vs Raúl Arroyo 
La pelea de esta semana se presentó entre la Procuraduría de Justicia del estado, representada por Alejandro Straffon, y el 

magistrado Raúl Arroyo González, por la decisión de éste último de ordenar reponer un proceso judicial por una supuesta 
anomalía en los derechos humanos de la procesada, sin embargo, la PGJEH respondió inmediatamente y aseguró que todo se 

llevó a cabo conforme a la Ley y que era improcedente acatar la orden. Ambos defendieron sus puntos de vista pero parece 
que en el Tribunal tendrán que aceptar que no hay irregularidad y así se quedará.  

 

ÚLTIMO ROUND 
Mañana es 14 de febrero y los restaurantes estarán a reventar, así como los moteles de paso, pero un poco de humor no 

hace daño.  
 

OTRA VEZ 

Ramón Vicente Diez. El priista va por la revancha en las diputaciones por Pachuca, dice que ya lo pasado, pasado, y que 
ahora sí es la buena y podrá llegar al Congreso del Estado, y parece que así será, pues de la oposición no se ve quién le haga 

sombra.  
 

(Redacción, página 06) 

Independiente-El Socavón… 
 

Línea del tiempo en México: narcotráfico, ejecuciones, corrupción, motines, crisis económica, (visita del Papa), narcotráfico… 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Subrayó Lupita Romero que Paco Olvera trabaja armónicamente con las decisiones emitidas desde el ayuntamiento de 
Pachuca, y de cada municipio, para entregar beneficios a la población y construir juntos el futuro. Durante el evento realizado 

este viernes, la presidenta del Patronato DIFH dijo que conocer la importancia del desayuno invita a asumir responsabilidad 

de las labores para que cada día más pequeños puedan acceder a este alimento.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Pablo Moreno:Originario de Atotonilco el Grande, Moreno Calva, como director general del Instituto de Capacitación 
para el Trabajo del Estado de Hidalgo suma su experiencia para así potenciar los resultados de esta área, la cual depende de 

la STPSH. Cuenta con amplia experiencia, entre sus últimos cargos están: director general de Educación Básica y coordinador 

general del Sistema Estatal de Información y Evaluación Educativa.  
 

Abajo-Ramiro Mendoza:Aparece como uno de los diputados locales que al llegar a la máxima tribuna estatal, por la 
modalidad de representación proporcional, fabricó su estado de confort y tal parece que ni siquiera intenta salir de él. 

Mendoza Cano permanece como uno de los perfiles más grises en la LXII Legislatura y eso ya es decir demasiado. Habrá que 
ver cuál es su papel en los últimos meses.  

 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

ACUDEN 

Una buena delegación de fieles católicos hidalguenses acudirá a la misa que el Papa Francisco ofrecerá el fin 
de semana en Ecatepec, Estado de México. Cientos de hidalguenses se trasladaran desde la madrugada para 

ocupar sus lugares en esta celebración religiosa que se espera sea una de las más concurridas durante la visita 
del pontífice.  

  
DESPACIO 

Empieza a ser evidente el retraso en la culminación de obras como el Hospital de Especialidades en Pachuca o la 

Torre Legislativa. En el caso de la última, las autoridades habían confirmado que únicamente faltaba afinar algunos detalles 
para proceder a la inauguración, sin embargo, aún no hay fecha.  

  
OLVIDADOS 

Decenas de expresidentes municipales priistas se quedaron sin, nuevamente, cumplir sus anhelos pues al 

publicarse la lista de los aspirantes a candidatos a diputados locales de su partido quedó conformado que 
prescindieron de ellos. Alcaldes del Valle del Mezquital se reunieron y comentaron a los grillitos que “por ser de casa” a la 

mayoría de ellos las puertas se les han cerrado, truncando así sus carreras políticas.  
  

TEMAS 
Mantienen las autoridades estatales las acciones enfocadas a mantener los lazos necesarios para así aventajar 

en asuntos pendientes en el tema de seguridad. De ahí ya cumplieron con la firma para 10 demarcaciones que 

serán favorecidas con recurso federal del programa Fortalecimiento de la Seguridad (Fortaseg), anteriormente 
era Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun).  

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Cónsul facilitaba negocios a su hijo: El cónsul de México en Denver, Colorado, Carlos Bello Roch, ha 

utilizado su cargo en el extranjero para contactar a empresas extranjeras con su hijo Carlos Bello Hernández, actual 
integrante del Consejo Consultivo en el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y socio del despacho Bello, Gallardo, 

Bonequi y García (BGBG). En un correo electrónico institucional —al cual tuvo acceso EL UNIVERSAL— enviado por el 
diplomático el 19 de agosto de 2014, Bello Roch le informa a su hijo que se reunió con María E. Ruess, vicepresidenta 

internacional de Lockheed Martin, empresa aeronáutica en Estados Unidos, y con la asistente de ésta, Gina Bandrowsky, a 

quienes ofreció apoyo. “Están planeando un viaje a México en la semana del 22 de septiembre y tienen mucho interés en 
contactar a personas importantes del sector de telecomunicaciones en México. Yo les platiqué de ti y les comenté que tú 

podrías apoyarlas con presentarles personalidades del sector mencionado, como al subsecretario de Comunicaciones, algunos 
funcionarios clave de la Cofetel y algunos empresarios importantes de México en el rubro”, detalla el cónsul de México en 

Denver. Al momento de las conversaciones entre Bello Roch y las directivas de la empresa estadounidense, el subsecretario 

de Comunicaciones era José Ignacio Peralta Sánchez, actual gobernador del estado de Colima. En abril del año pasado, 
Peralta Sánchez fue sustituido en el cargo por Mónica Aspe Bernal.En octubre de 2015, apenas un año después del correo 

electrónico del diplomático a su hijo, la compañía extranjera lanzó el satélite Morelos 3 para la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT), proyecto que tuvo un costo de mil 600 millones de pesos, de acuerdo con la agencia informativa del 

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). El mensaje. En el correo enviado por Carlos Bello Roch a su hijo Carlos 

Bello Hernández explica que se reunió con la vicepresidenta de Internacional Business Developments de Lockheed Martin, 
Maria E. Ruess, y con su asistente, Gina Bandrowsky, en algún punto de Estados Unidos, sin que el diplomático le precise el 

lugar exacto del encuentro. Posteriormente, informa de su recomendación personal a Ruess y a su asistente Bandrowsky, 
sugiriéndole a su hijo que se ponga en contacto de inmediato con la segunda, para lo cual le proporciona números telefónicos 

y correos electrónicos. “Las dos hablan español perfectamente. Sugiero que le llames a Gina [Bandrowsky], es la asistente de 
Maria [E. Ruess]. Te quiero. Tu papá”, concluye el correo que cuenta con la identificación oficial de la Secretaría de 

Relaciones Exteriores, el escudo del gobierno mexicano y el cargo de Carlos Bello Roch como cónsul general de México en 

Denver, Colorado. De acuerdo con la agencia Reuters, Lockheed Martin Corp es el principal proveedor de armas del 



 

11 de 14 

1111  

Pentágono, fabrica aviones de combate y cuenta con una filial para la elaboración y lanzamiento de satélites. Carlos Bello 
Hernández es integrante del Consejo Consultivo del Instituto Federal de Telecomunicaciones y abogado del despacho BGBG 

en esa misma materia, por lo que brinda “asesoría legal y regulatoria a empresas nacionales e internacionales en asuntos en 
materia de telecomunicaciones y radiodifusión”. De acuerdo con la página oficial del Consejo Consultivo del IFT, Bello 

Hernández también se encarga de asesorar a firmas privadas para que puedan establecer relaciones comerciales con 

gobiernos, particularmente en los ramos satelitales y de fabricación de dispositivos móviles. Además, el currículum de Carlos 
Bello Hernández agrega que su despacho BGBG es la empresa líder en el sector de las telecomunicaciones, particularmente 

para el “registro de operadores móviles virtuales y en el rubro satelital”. El hijo del cónsul en Denver, Colorado, también tuvo 
un paso fugaz por el servicio público. Entre julio de 1997 y julio de 1999 fungió como subdirector de Regulación Internacional 

en la extinta Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel), hoy Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), del que 

ahora forma parte en calidad de consejero externo. (Juan Omar Fierro / Horacio Jiménez, primera plana) 

La Jornada-Multitud recibe al Papa: Un accidente múltiple que involucró 13 vehículos en el kilómetro 145. 3 de la 

autopista Puebla-Orizaba, cerca de Amozoc, con dirección a Veracruz, dejó 20 muertos y 40 lesionados, informaron los 
cuerpos de Protección Civil y de Bomberos que rescataron a las víctimas del percance ocurrido la tarde de este viernes. La 

Secretaría General de Gobierno precisó que en el percance estuvieron involucrados nueve vehículos compactos, tres 

tractocamiones y un autobús de pasajeros.En su cuenta de Twitter, el gobernador Rafael Moreno Valle envió condolencias a 
los familiares de las personas que perecieron.El gobierno del estado está brindando atención médica a los heridos, escribió. El 

accidente ocurrió pasadas las 14 horas, cuando el humo de pastizales que se quemaban a un costado de la vía impidieron la 
visibilidad a los conductores, según los bomberos.Sobrevivientes y testigos narraron que el chofer de un tractocamión de la 

empresa Coca Cola, placas KZ-81920, frenó abruptamente y fue alcanzado por un camión de la línea Autobuses Unidos. La 

cadena de impactos involucró a otro par de tractocamiones, uno de los cuales transportaba cerveza y el otro, cartón.El resto 
de los automotores eran coches particulares.(Martín Hernández, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/13/estados/027n1est 

Excélsior-Carambola en la Puebla-Orizaba deja 20 muertos: El papa Francisco fue recibido anoche por una multitud 

que lo saludó en su primera visita a México. A las 19:14 horas, procedente de Cuba, el Pontífice arribó al Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México donde fue recibido por el presidente Enrique Peña Nieto y su esposa, Angélica Rivera, 

así como por integrantes del gabinete y por el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. Al son del 
mariachi, Francisco rompió el protocolo para acercarse a bendecir a algunos de los cinco mil asistentes a la recepción. De 

acuerdo con el Gobierno de la Ciudad de México, 300 mil personas salieron a las calles para saludar al Pontífice en su 

recorrido de la terminal aérea hacia la Nunciatura Apostólica. En la Nunciatura, el Papa salió a saludar a los cientos de 
personas que estuvieron apostadas durante horas afuera de la sede y les pidió “orar por la gente que queremos, por los que 

no queremos y por los que nos han hecho daño”. El Papa llegó a México procedente de La Habana, donde tuvo una histórica 
reunión con el patriarca ortodoxo ruso Cirilo. “Somos hermanos”, expresó Francisco cuando abrazó a Cirilo en una pequeña 

sala del aeropuerto cubano. Cirilo dijo al Papa, a través de un intérprete, “ahora las cosas serán más fáciles’’. En una 

declaración conjunta, ambos señalaron que “no somos competidores, sino hermanos”.(Redacción, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/13/1074863 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 

 
:Que Francisco rompió el protocolo al acercarse al coro de niños que le dio la bienvenida en el Hangar Presidencial, lo que 

permitió que algunos cantantes invitados a participar en el acto, como Cristian Castro y Pedro Fernández, saludaran 
antes que casi nadie al papa. Antes, por ejemplo, que toda la cúpula del clero mexicano y los integrantes del gabinete 

presidencial, que hicieron la fila de rigor para la salutación. Por cierto, Presidencia de la República esperaba a representantes 

de más de 500 medios de comunicación para la recepción en el hangar, pero solo llegaron poco más de 100 a la cobertura de 
la primera visita pastoral del papa a México.  

 
 

 

http://www.jornada.unam.mx/2016/02/13/estados/027n1est
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/13/1074863
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:Que el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, ya confirmó su presencia hoy en la 
recepción que el presidente Enrique Peña Nieto dará al papa Francisco como jefe del Estado Vaticano. Así, la izquierda, 

con el legislador perredista, tendrá representación en el encuentro con el líder religioso durante su reunión con la cúpula 
política mexicana.  

 

:Que con la visita del papa Francisco y los eventos que tendrá en el Zócalo capitalino, hasta los edificios de gobierno fueron 
controlados por el Estado Mayor Presidencial. En punto de las tres de la tarde, la mayoría de los departamentos fueron 

desalojados para garantizar la seguridad en el acto de hoy.  
 

:Que los hechos en Topo Chico, que dejaron 49 muertos por una pugna entre líderes zetas, derivarán en dos avances 

importantes en los pendientes legislativos del Ejecutivo, ya que el gobierno federal había anunciado un cambio en su política 
penitenciaria a escala federal. Ahora puede incluir el ámbito estatal para ordenar las cárceles con internos del fuero común, 

además de la policía única estatal, que tendrá prioridad y en marzo centrará la agenda en el Congreso.  
 

:Que la próxima semana los dirigentes nacionales del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PRD, Agustín Basave, y de 
Morena, Andrés Manuel López Obrador, acudirán a Villahermosa, Tabasco, para calentar la elección extraordinaria de la 

capital estatal, donde se está jugando su futuro político el gobernador Arturo Núñez.  

 
(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
 

Desfile de políticos con el Papa  
La tarde del viernes, el Hangar Presidencial de la Ciudad de México fue el escenario para un desfile de personajes políticos, 

quienes se acomodaron en las cinco mil gradas preparadas por el gobierno de la República para recibir al papa Francisco. En 
ese desfile se vio igual a Porfirio Muñoz Ledo que a Joel Ayala. Pero algo llamó la atención: el grupo compacto de Los Pinos 

llegó a las instalaciones militares 90 minutos antes que el avión que trasladó al Pontífice. Ahí sevio al jefe de la Oficina de la 

Presidencia, Francisco Guzmán; al vocero presidencial Eduardo Sánchez; al consejero jurídico del Ejecutivo, Humberto 
Castillejos, y a Andrés Massieu, coordinador de Política y Gobierno de la Presidencia. Arribaron y vieron que todo estuviera 

bien. 
 

 

Plan frustrado de Chacho  
Trae mucho apoyo de los hombres de negocios del país, pero no obtuvo el pase fast track para estar cerca del papa Francisco 

en la próxima visita a Ciudad Juárez.El empresario José Luis, Chacha, Barran, que pelea por ser candidato independiente al 
gobierno de Chihuahua, pretendía estar cerca del Pontífice, nomás como para arrancar su carrera política. Nos dicen que el 

plan no funcionó yen adelante buscará acercamiento con el jerarca católico en otro lugar, porque en Ciudad Juárez corre el 

riesgo de convertirse en blanco de muchísimas críticas. ¿A poco creía que Bergoglio iba a darle la bendición para competir 
contra los partidos políticos y sus candidatos?  

 
 

¿Todo listo en Ecatepec?  
En el municipio de Ecatepec, en la Diócesis anfitriona de la visita del papa Francisco al Estado de México, hay preocupación 

por un posible boicot de personas que están en "desacuerdo" con el magno evento. Nos cuentan que el domingo pasado 

fueron citados los voluntarios en la Unidad de Estudios Superiores Ecatepec para realizar un simulacro y recibir uniformes y 
acreditaciones. De última hora, les avisaron que había un grupo de manifestantes y que la entrega de uniformes sería en 

diferentes parroquias. Los que se oponen a la visita del Papa a ese municipio argumentan que el dinero que se va a gastar 
hubiera sido destinado a la gente necesitada. ¿De qué partido serán los que se disfrazan de inconformes?, se preguntan en el 

municipio. 
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Sepultureros de Greco  
Los políticos no descansan ni en la visita papal y, por el contrario, arrecian sus pugnas. Desde hace unos días, voces 

perredistas están haciendo de sepultureros de las aspiraciones presidenciales del gobernador de Morelos, Greco Ramírez Nos 
cuentan que al interior del PRD había un ala que consideraba que don Braco tenía la esperanza de ser el abanderado 

presidencial del sol azteca en 2018, pero la posibilidad se le escapó con el manejo político que dio al asesinato de la alcaldesa 

de Temizco, Gisela Mota, Luego vino una pugna entre los amarillos morelenses. Hoy algunos liderazgos ven que el 
gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles, puede competirle la posición al jefe de Gobierno de la CDMX, Miguel Ángel 

Mancera.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

CUANDO el Papa Francisco diga: "podemos ir en paz, esta gira ha terminado" comenzará a manifestarse una inquietante 
preocupación en las cinco entidades del país que forman parte de su visita. Y ES QUE ya se supo que los gobiernos de 

Chiapas, Chihuahua, Edomex y Michoacán principalmente, y el de la Ciudad de México en menor medida, le metieron 

durísimo a la cuenta de gastos por la visita papal. ARREGLOS en vialidades, nuevos tendidos de fibra óptica, construcciones 
efímeras y hasta compra y renta de vallas metálicas para los recorridos se pueden encontrar en largos listados de erogaciones 

que suman no pocos millones de pesos. Y DICEN que el susto que traen en esos gobiernos es que los ciudadanos comiencen 
a indagar a través de solicitudes de acceso a la información cuánto se gastaron las autoridades del dinero de los mexicanos 

para enseñarle su mejor cara al Obispo de Roma. ¿SERÁ por eso que varios gobernadores ya anticipan supuestas derramas 

económicas millonarias que dejaría por concepto de turismo religioso la visita del pontífice? Es pregunta que saca la 
calculadora.  

  
HOY, HOY, HOY se definirá al candidato de la alianza PRD-PAN para la gubernatura de Zacatecas y se anticipa que habrá 

gritos y sombrerazos. EL ACUERDO entre los partidos establece que le toca a los perredistas elegir al aspirante y lo harán en 
una sesión del Consejo Estatal, de entre Rafael Flores y Pedro de León, quienes se han dado hasta con la cubeta en el 

proceso interno. DE HECHO, el ex priista De León acusó en varias ocasiones que los dados estaban cargados en favor de su 

contendiente. Y AUNQUE trató de equilibrar la balanza al lograr el apoyo de quien era el tercero en discordia, el ex petista 
José Narro Céspedes, sus partidarios acusan que desde el CEN perredista hay quienes están metiendo mano negra en favor 

de Flores. YA SE VERÁ si la decisión de hoy no termina con un nuevo rompimiento entre perredistas.  
  

MUCHAS cosas se le pueden cuestionar al gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila, pero no su generosidad. AYER, le 

dio una superpropina al encargado del baño de hombres de un restaurante de comida japonesa ubicado en las Lomas de 
Chapultepec. CUENTAN que el encargado de abrir y cerrar la puerta del baño de hombres y de facilitarle toallas a los 

comensales recibió del mexiquense ¡500 pesos! SÓLO queda felicitar al mandatario por ser tan generoso... y esperar que ese 
dinero saliera de su bolsa y no de sus gastos de representación como funcionario público.  

  

¿EN QUÉ se parecen los problemas de vialidad de la Ciudad de México y el proceso para promulgar su Constitución? EN QUE 
para llegar a Constituyentes, los ciudadanos tienen que enfrentarse a las dificultades y obstáculos de una Reforma mal 

trazada por los políticos. ES CHISTE, parezca lo que parezca.  
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CARTONES     POLÍTICOS     Y     ANEXOS 
Milenio 

 
 

 


